

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MIÉRCOLES 28 DE JULIO DE 1880.

Número sueldo: 40 CENTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NUM. 664.

Narciso Guillen,

traslada su Establecimiento de quincalla y ferreteria á la calle de S. Nicolás número 8.

Rafael Coderch,

trasladará su taller de sastrería desde el día 1.º del próximo mes de Agosto, á la calle de San Lorenzo núm. 27 piso principal.

Arrendamiento.

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fábrica de fósforos de Juan Pastor. Comprende una espaciosa planta baja, propósito para almacén, piso principal espacioso y porches de las mismas dimensiones, además de otro porche exterior y una galería ó terrado para tender lana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fábrica de paños. Posee también un pozo con agua de excelentes condiciones.

Para tratar del arriendo, dirigirse á la calle de Sta. Elena. núm. 15 principal.

ALCOY 28 DE JULIO DE 1880.

AVARICIA, PRODIGALIDAD Y ECONOMÍA.

El hombre, prevée las necesidades futuras, anticipase á ellas y sustrayendo del consumo ordinario de sus productos una parte más ó menos grande, reúne recursos para el porvenir. Este acto, resultado de la comparación de los servicios inmediatos que un objeto puede prestarnos y los que nos prestará en una época mas lejana, constituye la *economía*.

La palabra economía, sinónima de ahorro, lleva en sí compendiada la norma á que debe ajustarse la satisfacción de nuestras necesidades y suele ser invocada sin distinción de fortunas, cuando las convulsiones que se experimentan en el seno de las sociedades hacen perder el equilibrio á sus intereses. Pero siendo resultado de una comparación entre dos términos de los cuales uno debe ser deducido por cálculos probables y por la experiencia de los hechos humanos, puede acontecer que extravíandose la inteligencia, haga incurrir al in-

dividuo en errores que han de serle siempre perjudiciales.

Cuando exagerando las necesidades futuras se las atribuye una importancia que no tienen, al precaver, se cae en la avaricia; y si por el contrario, no teniéndose suficientemente en cuenta los sucesos venideros se sacrifica el porvenir al presente, precipitase el hombre en la *prodigalidad*. Ocupémonos, pues, en demarcar los límites de estos tres fenómenos sociales.

Si á partir de la economía seguimos el sendero por ella trazado, pero yendo mas allá de lo que nos aconseja una sana razón, muy pronto nos encontraremos con la avaricia, reprobada tanto por la moral como por la ciencia económica.

Algunos autores han querido establecer distinciones en este vicio, considerando la avaricia que tiene por origen una inclinación excesiva al ahorro, juntamente con un afán por aumentar la renta en desproporción con lo que exigen las necesidades del individuo ó aquella que conduce á amontonar la riqueza solo por el mero placer de atesorar.

Esta distinción forma dos grupos completamente separados, dos tribus de una misma familia, como diría el naturalista que sirviendo de gradación en el órden del vicio, hacen aproximar al hombre hácia otros seres inferiores.

El avaro cuyo afán es multiplicar sus rentas, activa su inteligencia y por medio de combinaciones más ó menos ventajosas, hace productivo aquel trabajo acumulado. Sus inclinaciones podrán ser perjudiciales, pero siempre pondrán en evidencia una de las facultades concedidas solo al hombre; la de hacer productivos los resultados de esfuerzos anteriores por medio de su acción.

El avaro que amontona escudo tras escudo y satisface una de sus mas imperiosas necesidades con el recaudo del codicioso metal, esteriliza aquellas sumas, borra toda huella que demuestre la influencia del capital en el trabajo del hombre y se asimila su instinto al que conduce á la hormiga y al castor á abastecer sus almacenes.

La primer causa que impele al hombre á la avaricia es una debilidad en el ánimo, que exagerando los males futuros, le obliga á imponerse otros mayores de los que en realidad han de aquejarle. Todas las cosas humanas están rodeadas de obstáculos, y especialmente el porvenir, se halla erizado de peligros, mas si el hombre no hubiese sabido vencer los primeros y arrostrar los segundos, ni los nuevos continentes se hubiesen descubierto, ni mil invenciones útiles hubiesen mejorado su existencia. La prudencia aconseja que el hombre emplee con seguridad sus bienes, que procure disminuir los riesgos; pero de esto á abandonarse á una pusilanimidad vituperable y sacrificar su propio bienestar y el de su familia ante un peligro ilusorio, hay un abismo tan grande como de la sensatez á la locura y como del remedio del mal á caer por evadirlo imprescindiblemente en él.

Si el ánimo débil, impresionándose fuertemente por temores imaginarios, vuelve al hombre avaro, una debilidad de ánimo también le transforma en pródigo. La avaricia no sabe arrostrar un peligro ni la prodigalidad resistir á un capricho.

La prodigalidad juzgada superficialmente parece ventajosa y sin embargo nada hay mas perjudicial para la sociedad, pues la destrucción de un capital implica la paralización de una cantidad equivalente de trabajo. El pródigo que pierde sus bienes, aumenta en los primeros momentos el producto de la industria de sus abastecedores; pero priva para los años siguientes de los salarios á obreros laboriosos, cuyo trabajo hubiera sido alimentado por la renta del capital destruido.

Un valor ahorrado se convierte en un capital, cuyo consumo se renueva sin cesar, mientras que un valor disipado no se consume mas que una sola vez.

La misma gradación que hemos distinguido en la avaricia podemos distinguir en la prodigalidad separando el pródigo del disipador. Los gastos del primero, aunque excesivos dejan ver la inteligencia del hombre inclinándose hácia un punto determinado con mayor intensidad, viciando todos sus actos por efecto de aquella in-

clinación; pero los disipadores, extravagantes é inmorales, revelan mas bien el instinto del animal que la inteligencia humana.

La *Economía* produce un efecto contrario á la disipación: crea una nueva fuente de riqueza, un instrumento de producción, un manantial de trabajo para el hombre laborioso.

Así es como todo ahorro es un acto laudable, no perlicado de vista, sin embargo, que hay economías hechas con mas inteligencia y con mas provecho, que otras, segun los medios empleados para conseguir el objeto, la profesion y el estado social.

CONGRESO FILOXÉRICO EN ZARAGOZA.

Bajo el patrocinio del gobierno, la Diputación provincial de Zaragoza, el ayuntamiento de la misma y la Junta de agricultura, industria y comercio de la provincia, han acordado que en el próximo mes de Octubre tenga lugar en aquella ciudad un Congreso filoxérico, cuyo objeto sea deliberar sobre el modo mejor y más eficaz de salvar la riqueza vitícola de la terrible plaga que amenaza destruirla.

El programa de los puntos que serán objeto de discusión, es el siguiente:

1.º Dados los estudios hechos sobre las causas que han influido en la aparición, marcha y desarrollo de la plaga filoxérica, en cada una de las naciones invadidas: ¿Cuál es el estado de la plaga en las mismas, y cuál será la marcha y desarrollo que seguirá en la invasión de los viñedos en España, desde cada una de las provincias ya atacadas?

2.º ¿Debe desistirse de atacar los focos filoxéricos por medio de los insecticidas? En caso negativo, ¿qué sustancias convendrá emplear para el ataque, y cuáles serán los procedimientos más económicos y de más seguros resultados?

3.º Influencia que un cultivo esmerado, y el empleo de determinados abonos, pueden ejercer en la defensa contra la acción

EL PRIMER ARENQUE.

113

por la taberna, agarrados por el brazo y hablando en voz sumamente baja.

Echaron una lijera ojeada hácia el fondo del despacho de licores, y se retiraron, continuando su conversacion, con todo el cañer que puede tener lugar entre dos holandeses. Uno de aquellos hombres era Leopoldo Vilkins, y Sanson el matachín era el otro. La especie de familiaridad, que al parecer habia entre ellos, causó estraneza á Rolly, y su amigo, que advirtió esta sorpresa, le dijo mirándole de hito en hito:

—El vencedor! acaso será este tunante! por lo que yo he pedido entender, la joven es para él.

—La jóven será para quien diga su padre, respondió el caballero con energía. ¿Pues qué? esa jóven, con un alma tan insensible, y una sencillez tan pasmosa, será capaz de tener un deseo, ó de manifestar cual es su voluntad? Por otra parte, yo te digo, sin entrar en explicaciones, que el tal Vilkins tiene que arrepentirse y muy mucho, de la mala pasada que ha hecho conmigo. Yo le heriré por los mismos filos y con ventajas, te doy mi palabra. Ya le he puesto fuera de combate, y así, amigo

112 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

ra muy humillante para un caballero, al menos no sería muy desacertada. Pero no importa, añadió enseguida, no me doy por vencido.

—Ponte en guardia, marqués; no entres en batalla conmigo; pues como ya te he dicho, yo he sabido esta mañana cosas muy raras respecto á tí, y esta en mi mano desembarazarme de tí; así que, tú me allanarás el camino.

—Por vida mia! querido mio, respondió el marqués en el mismo tono, que á mí me sucede otro tanto. Si la lucha llega á trabarse entre nosotros dos, tengo recursos para hacerte salir de aquí, sin darte lugar para volver la cabeza.

—¿De veras?

—De veras.

—Conque vamos á pelearnos?

—Si por cierto.

—Pues, señor, á ello! exclamó el caballero, tropezando con su vaso el de Cavignon; brindó á la salud del que venza.

—A la salud del que venza! repitió el marqués.

En aquel momento pasaron dos hombres

EL PRIMER ARENQUE.

109

actual. Por motivos particulares, no puedo prometerme por ahora regresar á la Francia; esto es muy duro de confesar, pero es evidente. Por otra parte, el único modo de agradar al setenton Archibaldo, y de obtener su consentimiento, al cual no se opondrá nunca Guduic, era egorcitarme en alguna industria, y buscar los medios para proporcionarme una rápida y asombrosa fortuna, y ha dado la casualidad de que todo me ha venido á pelir de boca, lo cual es capaz de admirar á cualquiera. Se ha descubierto (¿quién lo pensara?) que yo, yo, un vagabundo en la corte de Versailles; yo, el caballero de Rolly, cuyos antepasados poseían las mas hermosas y fértiles campiñas del Garona; yo el mas alegre de todos los mosqueteros; yo, que he tenido el honor de dar una vez la mano á una princesa de sangre real, en las cercanías de San German; se ha descubierto, digo, que tengo un talento maravilloso, una vocación, que me era desconocida, una habilidad milagrosa...

—¿Y cuál es?

—La de embarrillar arenques.

Apenas el caballero habia soltado esta

del insecto, ó en su mayor ó menor desarrollo una vez presentado.

4.° Efectos que produce en la filoxera la sumersion de las viñas: práctica de este procedimiento en buenas condiciones económicas y cuidados á que deberan someterse las viñas sumergidas, para que no pierdan su fuerza vegetativa.

5.° ¿Hay alguna variedad de la vid de procedencia asiática, que no pueda ser considerada como indemne con relacion al insecto?

6.° Vides americanas: su clasificacion con relacion á la resistencia contra el ataque del insecto, y exposicion de las razones científicas y experimentales que justifiquen la opinion adversa ó favorable respecto á su indemnidad. Descripcion de las especies y variedades indemnes ó resistentes que, segun las condiciones de clima y terreno, deban ser cultivadas con preferencia, en cada comarca vitícola.

7.° ¿Qué variedades de vides americanas, indemnes ó resistentes á la plaga, podrán ser cultivadas directamente para la obtencion del fruto? Cantidad y calidad de éste. ¿Cuáles convendrá elegir como patronos para ingertar las vides del país? Teoría de los ingertos. Condiciones de los vias obtenidos con vides ingertadas.

8.° Será objeto de discusion cualquier otro punto que á juicio de la mesa sea pertinente al objeto del Congreso.

El Congreso se abrirá el día 1.° de Octubre y se cerrará el día 10 del mismo mes, á no ser, que, á solicitud de alguno de los que tomen parte en él, se acuerde prorrogarlo por los dias que sea preciso, para discutir algun punto que no haya sido tratado, ó sobre alguno que convenga ampliar la discusion.

Las personas que deseen tomar parte en las deliberaciones del Congreso, pedirán ser inscritas en la lista, como miembros del mismo, hasta el día último del mes de Septiembre, dirigiendo al efecto la competente carta de peticion al señor presidente de la comision organizadora del Congreso.

Podrá tomarse parte en las deliberaciones por escrito ó de palabra, y tanto en español como en francés, y en ambas lenguas se publicarán las Memorias escritas y los discursos que se pronuncien, á cuyo efecto asistirán al Congreso el número de taquígrafos que se considere necesario.

Seccion local.

Por mas que el procedimiento esté gastado en otras poblaciones, para la nuestra es bastante nuevo, por lo cual nos permiti-

mos llamar la atencion del público con objeto de darle la voz de alerta para que esté sobre el caso y no se vea chasqueado como lo ha sido un conocido gorrero de esta ciudad.

Parece ser que un desconocido, valiéndose del nombre de una persona respetable, pidió en la citada gorreria algunas gorras entre las que dijo escogeria, devolviendo las sobrantes con mas el importe de la comprada. El comerciante no vió inconveniente en ello y le dejó llevarse seis gorras, mas como quiera que se pasó todo el día sin recibir contestacion alguna, envió un recado á la casa de la persona cuyo nombre se habia tomado y figúrense nuestros lectores del asombro de ambos al saber que por aquel procedimiento se habia cometido una estafa.

Y lo peor es que el sujeto no ha sido habido. Sucede con esta clase de pajaros lo que con los gorriones; conocen la gaita.

Deseariamos saber el destino que el municipio piensa dar al antiguo reloj de la iglesia de Sta. Maria, porque teniendo como tiene una máquina bastante buena, no parece lógico que se deteriore é inutilice en censurable abandono, cuando es no solo conveniente sino hasta precisa su colocacion en la torre de la iglesia de S. Francisco ó en cualquiera otro sitio apropiado.

Son muchas las personas que se quejan de la falta de nieve, precisamente en dias tan calurosos como los que estamos atravesando; por cuya razon esperamos se remedie este mal lo mas pronto posible, por aquellos que tienen el deber de hacerlo.

Anteayer fué detenida en el cuarto de correccion, una mujer que escandalosamente cometia en plena tarde y en un sitio próximo al cuartel de infanteria, actos que la pluma se niega á relatar por ser altamente opuestos á la moral y á la decencia.

El tiempo refrescó el día de ayer alguna cosa, marcando el termómetro la cifra máxima de 35 grados centígrados; es decir 4 grados menos que el día anterior.

En Alcira se trata de adquirir el ex-convento de San Francisco para regalarlo á los padres jesuitas, quienes lo aceptan para establecer un colegio, haciéndose cargo de su reparacion é instalacion.

En la distribucion de cupos aprobada por Real orden de 12 del corriente mes, para hacer efectivo mediante concierto con los mineros en el presente año económico

el 1 por 100 sobre el producto bruto de las minas, han correspondido á esta provincia 1.500 pesetas, segun la designacion hecha por la Direccion general de contribuciones, en circular de 17 del mismo.

En su virtud, y para que tenga debido cumplimiento lo mandado, el señor Jefe de esta Administracion económica invita á los señores mineros á fin de que asociados presenten por sí ó apoderados en forma, dentro del plazo de doce dias, contados desde el 23 actual proposicion de concierto colectivo que cubran el tipo de la antedicha sama, el cual habrán de satisfacer en los plazos señalados para las contribuciones directas, ó sea en el segundo mes de cada trimestre; apercibiéndoles que de no presentarse al concierto en el plazo marcado, se hará efectivo el impuesto por los demás medios que establecen las disposiciones vigentes del ramo.

Tenemos en nuestro poder una llave que debió perderse anteanoche en el paseo del Puente, y que puede su dueño recoger pasándose al efecto por esta redaccion.

Tambien obra en poder del jefe de la guardia municipal un pañuelo de algodón que debió estraviarse en la plaza de San Agustín el domingo por la mañana.

Muchas familias estarán de plácemes si se confirma la noticia que ha dado uno de los periódicos de Madrid, segun el cual, en vista del estado satisfactorio de la guerra en Cuba, está acordado reducir á 10.000 hombres los 20.000 que se habian sorteado para reemplazo de aquel ejército y que debian marchar á dicha isla el próximo otoño.

En nuestros colegas de Alicante hemos visto con cierta sorpresa el programa de la funcion que el 24 del corriente dió en el Teatro principal, un tal Ling-Look, que se hace titular rey del fuego y mandaría del hierro. Entre otras nimiedades el referido Ling Look desgarró un hierro candente con los dientes y lo apaga con la lengua, terminando la primera parte del espectáculo comiendo fuego que arroja despues, sin duda para evitarse indigestiones. En la segunda parte Ling-Look, se traga espadas, bastones, sombrillas y no sabemos si á los espectadores, cosa que no seria de extrañar, en quien tiene las tragaderas del Sr. Ling Look.

Aunque creemos que mas falta hara en Alicante, no nos desagradaria que Ling-Look se viniera por esta ciudad, á ver si conseguia él solo tragarse los calores que

por aquí sentimos, sin embargo de que mal que le cuadre á La Provincia, la temperatura es, segun opinion de personas llegadas de Alicante mucho mas agradable aquí que allí, por mas que ni tenemos brisas marinas ni nos orea el viento-cillo levante.

Dice El Mercantil Valenciano.

«Es tan grande la afluencia de forasteros que ha llegado á Valencia con motivo de los toros, que el tránsito principalmente por las calles céntricas de la poblacion, se hace imposible calculando que sean próximamente quince mil los nuevos huéspedes, tenemos la seguridad de que todos verán las corridas de toros, pero ni siquiera mil la exposicion de máquinas.

¿Hay quién apuesta algo en contra? No estimado colega: nosotros abundamos en la misma opinion y aun creemos que serán menos de mil las personas que concurrirán á la exposicion de máquinas. Al pis no le hacen falta para maldita de Dios la cosa estos aparatos. Le basta y sobra para divertirse con las corridas de toros y para enriquecerse con el número no escaso de rifas autorizadas y para autorizar,

Un mozalvete que habia hurtado ya dos veces un plato de dulces del escaparate de una confiteria, fué ayer cogido *infra-ganti* por un guardia municipal al querer hacer la tercera edicion de su obra.

Como es consiguiente, el ladronzuelo purga su delito en el cuarto de correccion y no es facil que vuelva por dulces por mas que nada de extraño tendria, dadas sus habilidades, que se llevase algun día la confiteria.

El día 25 ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad Rvn. 5076 por 60 imposiciones, de las cuales una es nueva, siendo satisfechos en el mismo día Rvn. 6756,03 á solicitud de 10 imponentes 4 de ellos por saldo.

Estado del tiempo.

La depresion que cruza el Continente se inclina al Sudeste y su influencia se acentúa en el Norte de la Peninsula, donde se han presentado las lluvias anunciadas. La procedente de Africa se desvanece con rapidez. La línea de altas presiones sigue loca izada en el Sur y la perturbacion situada en Soria se hace mas energética. Es probable que persistan en el Norte las lluvias que podrán extenderse al Mediterraneo y centro de España, y aun que haya algunas tempestades locales.

El domingo, la mayor presion—765 milímetros—estaba circunscrita á Granada

funosa frase, sin tomar aliento, y mirando á su amigo con una indiferencia afectada, cuando éste dió una estrepitosa y gran carcajada. Rolly aguardó con una maravillosa paciencia que se le pasase aquel arrebatado de gozo.

Bravo! bravo! exclamó el marqués, recostándose contra la pared. Qué gentil caballero! se me figura que le estoy viendo colgado sobre un barril, y añadiendo los peces hediondos, dándoles un baño de sal en terrones! Já, já, já, si su mujer le hubiera podido ver en semejante actitud entre los marineros!

—Mi mujer se murió, contestó Rolly, en tono festivo, y ella no se cuida de venir á turbarme en mis nuevas ocupaciones. Sea de esto lo que quiera, querido mío, riete como gustes; lo cierto es que en el poco tiempo que he tenido este ocio, he hecho prodigios, que han llevado de asombro á los mas antiguos prácticos de la flota. Es imposible ensartar un arenque mas pronto que yo, hacerle ocupar menos sitio dentro del barril, y poner una cantidad de sal mejor calculada, para que el pescado sea exquisito. Yo te daré á pro-

bar los que he preparado.

El marqués saltó de nuevo otra carcajada, mas ruidosa que la primera.

—Riete aprisa, que acaso no te reirás dentro de poco, contestó el caballero, pasados algunos minutos; pero yo no te he manifestado aun el reverso de la medalla, mi querido camarada.

El reverso de la medalla, como iba diciendo, es que el viejo Archibaldo, por cuya cuenta he trabajado en la mar, ha concedido una grande admiracion con respecto á mí, y me profesa la amistad mas sincera. Una vez, me ha apretado la mano de un modo tan fuerte que se me figuró que me la habia hecho añicos; esto significa cosas muy grandes, marqués; así que desembarcamos esta mañana, me hizo venir á su casa, mandó que me diesen un cuarto en su habitacion, me trata como á su hijo, en fin, he destronado de repente á mi rival Leopoldo Viikius; me has entendido ahora?

El marqués no volvió á reírse, se quedó pensativo un buen rato, y despues, dijo con gravedad:

—Hola! hola! esa conducta, si no fue-

mio, el fuego está entre nosotros.

—Este buen caballero está loco, dijo para sí Cavignon, con una cruel ironia, y mientras tanto, no sé yo como podrá eludir el golpe que le prepara.

—Este marqués es un simple! que me ahorquen, si yo se como podrá escapar del abismo en que voy á meterle.

—¿Cuándo se dá la batalla? preguntó Cavignon, con la mayor indiferencia.

Creo que mañana, respondió en el mismo tono Rolly; mañana dá el opulento Archibaldo un soberbio convite en el jardín de su casa, á todos los capitanes y marineros de los barcos de su pertenencia; ya huelen los tonchos de la cerveza, y están asando bueyes enteros. Ya debes conocer que yo haré el primer papel en esta funcion, yo, el mas novicio, y tambien el mas hábil de todos los que se ocupan en la pesca de arenques. Cuenta con el entusiasmo que mi destreza debe causar, para hacer mis proposiciones al padre. Tú, como profesor de francés de la señorita Gaudule, tienes derecho para concurrir al convite. Ya lo ves, nada teme, y enseñe las cartas con que hago el juego.

La menor—758—pasaba por Oviedo y la Coruña. Las curvas de nivel están orientadas de Sur á Norte. Cielo cubierto decrecen de Sur á Norte. Lluvia en el Norte. Despejado en el resto. Lluvia en la Coruña, Lugo y Pontevedra. Vientos del Sudeste y Sudoeste. Mayor temperatura á las 9 de la mañana, 32 grados en Alicante. Menor, 18 en Santiago. Máxima en Madrid, 25. Mínima, 15. Tranquila en el Océano. Oleaje en el Mediterráneo.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Nazario mr. y S. Inocencio papa.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Marta y Sta. Beatriz mrs.

D. O. M.

Don Julian Jaccard y Estruch

falleció el 21 de Julio 1880.

Sus afligidos padres, tíos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rezo que en ofragio de su alma, tendrá lugar en la capilla de la Comunion en la parroquia de santa Maria, á las 8 de la noche de hoy y nueve dias sucesivos.

Alcoy 23 Julio 1880.

Seccion mercantil.

Alcoy, 28 de Julio de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- PER.	DI- NERO.	PLAZAS	PA- PER.
Alicante.	118	318	Murcia.	718
Alicante.	1	311	Orense.	111
Almería.	par	311	Oviedo.	311
Barcelona.	114	114	Palencia.	1118
Bilbao.	314	314	Pamplona.	1118
Burgos.	1118	1118	Pontevedra.	1118
Cádiz.	111	111	Palma.	111
Cartagena.	518	518	Salamanca.	1118
Coruña.	311	311	S. Sebastian.	718
Córdoba.	311	311	Santander.	518
Castellón.	1	1	Santiago.	718
Granada.	718	718	Sevilla.	518
Jaén.	718	718	Tarragona.	518
Jerez.	718	718	Toledo.	1318
Lérida.	311	311	Valladolid.	111
Lugo.	1	1	Vigo.	718
Lugo.	1118	1118	Vitoria.	718
Madrid.	111	518	Zaragoza.	718
Madrid.	111	311		

Paris 8 dias vista 5.00 á 5.10.

Londres 90 dias fecha 48 75.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Variedades.

LA LACTANCIA ARTIFICIAL.

El problema de la lactancia es uno de los que con mas razon preocupan á los médicos higienistas.

La mortalidad de los niños no disminuye en proporcion de los progresos científicos y de las mejores condiciones de existencia que la vida civilizada proporciona; por el contrario, las estadísticas acusan un número de defunciones mayor relativamente en las ciudades que en los campos y en los pueblos pequeños; y la causa de esta diferencia, no está solo en la falta de condiciones higiénicas que tienen muchas de las grandes poblaciones, pues la mayor mortalidad que esto pudiera producir en ellas, quedaria probablemente compensada con la que determinan las inclemencias del tiempo, á cuyos rigores están expuestos los niños en las aldeas.

La lactancia mercenaria es una de las principales causas de raquitismo y de muerte, y sin embargo de la mala influencia que puede ejercer en la salud de los niños, la necesidad obliga actualmente á pensar en otro medio peor de alimentacion que se vá generalizando, á consecuencia del poco número de nodrizas disponibles para satisfacer la crecida demanda que de ellas hay en las capitales más populosas: este medio es, la lactancia artificial.

Mr. Devilliers ha leído en la Academia de medicina de Paris, un importante esta-

dio acerca de este asunto, cuyas conclusiones son importantísimas por su utilidad práctica. Según él, la lactancia artificial debe verificarse á la vista ó bajo la inspeccion de la madre; y si hay necesidad de criar niños por este procedimiento lejos del techo materno, no deben confiarse más que á una mujer cuidadosa, concienzuda, experimentada y que tenga á su disposicion leche de buena calidad.

La lactancia artificial es indudablemente interior á la de la nodriza; pero practicada en buenas condiciones, dá, sobre todo en el campo, resultados mejores que los obtenidos de la natural, cuando se practica por mujeres que habitan con sus maridos. Convicene, no obstante, acostumbrar previamente al niño á la alimentacion artificial por el empleo de la lactancia mixta.

La comision nombrada para examinar el trabajo de Mr. Devilliers, ha acordado añadir á las recomendaciones que todos los años hace acerca de la alimentacion artificial, la de que la leche que se emplea sea procedente de cabras y vacas jóvenes, y que no se dé á los niños absolutamente para en los primeros dias, sino mezclada por mitad con agua.

Estos trabajos, de gran interés para la nacion vecina, empiezan á tener tambien en nuestro país y más en Madrid, donde la moda, de una parte, y de otra, las enfermedades caquéxicas imponen á muchas madres el cumplimiento del sagrado deber de criar á sus hijos.

LA SUECIA Y SU INDUSTRIA.

La Suecia, dice *Le Correspondant*, es un país poco conocido, y sin embargo, encierra uno de los pueblos más felices de Europa; la vida es allí muy barata y los impuestos moderados; su gobierno es muy regular y libre á la vez, sus instituciones se modifican gradualmente sin amenazar los derechos de ninguna clase, su dinastía data de setenta años, y es, sin embargo, muy querida por estar la familia real en comunicacion perpétua con la nacion, y por practicar en el trono las virtudes privadas, cultivando las letras y las artes: su divisa es UNION Y PAZ.

No hay país que en veinte años haya hecho más de lo que ha hecho Suecia por su prosperidad, realizando grandes progresos con pequeños medios, sin recurrir al recurso de los empréstitos reiterados y de los presupuestos sabidos. Siendo sus aranceles de aduanas lo ménos prohibitivos posible y teniendo su suelo abierto á todos los productos extranjeros, han adoptado los suecos la siguiente máxima económica: *la multiplicidad, y por tanto la economía de los trasportes, es la primera condicon del fomento de la produccion general.*

Las maderas, los granos y el hierro son las tres grandes ramas del comercio sueco de exportacion: respecto de las primeras han debido dictarse ciertas medidas prohibitivas para impedir la destruccion de los buques: la segunda ha obtenido en el Sur y en el Centro grandes resultados con el empleo de máquinas agrícolas combinadas por el trabajo de bueyes y caballos; en cuanto al hierro puede calificarse de producto nacional por excelencia, pues si bien el consumo local es insignificante, en cambio la exportacion anual es por término medio de 100.000 toneladas que se reparten desigualmente, Alemania, Francia, Inglaterra y sobre todo América.

Estas exportaciones originan un comercio marítimo muy importante, tanto más, cuanto el hierro, como mercancía de peso, puede servir de lastre á los cargamentos de maderas y hasta á los de granos. La marina mercante de Suecia y Noruega, ha sido y es una de las primeras de Europa (la segunda ó la tercera) y su tonelaje es mayor que el de la primera; sus marinos son hábiles y sóbrios. Los grandes puertos suecos no son más que los

en realidad: Stokolmo y Gohemburgo, el primero con muchas desventajas, entre otras la de los fletajes caros, gracias á los muchos bancos y escollos que lo rodean.

El sistema de trasportes por canales está en actividad hace mucho tiempo, pues abundan los lagos, los canales y los rios, los cuales son muy frecuentados por la navegacion menor.

Atravesan á la Suecia casi tantos caminos de hierro como á Inglaterra ó Bélgica: hoy tiene más de 3000 kilómetros en explotacion; por una coincidencia, su establecimiento ha contribuido á la mejora de los caminos ordinarios; por estos discurren los vehículos ligeros, mientras que las pesadas materias que antes los destruian, son trasportadas en ferro-carril. Hay que notar que si bien las líneas se hallan dispuestas de modo que produzcan utilidad á los grandes hornos y á talleres-fraguas, el hierro que estos producen no ha podido ser utilizado para la construccion de los caminos de hierro.

Correo de Madrid

Correspondencia particular de Madrid

26 Julio.

No escribí á V. ayer porque la escasez de asuntos de que pueda uno ocuparse en estas correspondencias es cada dia mayor y lo seguirá siendo á menos que ocurra algun suceso imprevisto hasta que la Corte y el ministerio esten de vuelta en Madrid.

Lo único de que se habla en los círculos políticos es sobre lo que decidirá el Directorio fusionista cuando sean conocidas las contestaciones de los comités provinciales y sobre lo que haran los carlistas más afectados por el descrédito que el proceso del Tolson ha ocasionado al jefe de su causa. Ambos asuntos han sido discutidos hasta la saciedad en la prensa y no ofrecen por tanto gran novedad.

Los constitucionales de provincia persisten en no querer nada con los fusionistas que proceden del centro parlamentario y de la fraccion del general Martinez Campos.

La fusion solo es un hecho en Madrid y pudiera decirse que solo lo es entre los senadores y diputados de las tres fracciones, pero como el Directorio lo forman dos hombres políticos de cada una de ellas, resulta que la mayoría del mismo no pertenece al partido constitucional.

En la única cuestion grave pendiente, la de si los fusionistas tomaran ó no parte en la próxima lucha electoral, la casi totalidad de los comités de provincias que son constitucionales opinan por la abstencion para disimular de esta suerte su falta de fuerzas en el cuerpo electoral, pero la mayoría del comité rechazará dicho procedimiento como perjudicial á las constituciones y cuando más á lo único que accederá es á dejar en libertad á los comités para que, como he dicho á V. ya en repetidas ocasiones sean ellos los que determinen lo que deba hacerse en cada localidad, pero sin que el partido proclame el retraimiento.

Basta leer la prensa fusionista para comprender que de los seis Directores cinco opinan francamente contra el retraimiento y solo una el Sr. Romero Ortiz defenderá la opinion sostenida por la mayoría de los comités de provincias.

Los dos órganos del general Martinez Campos, *«El Siglo y La Gaceta Universal»* defienden la necesidad de acudir á la lucha aunque no sea con esperanza de triunfar y si solo de que el partido tenga representantes en el seno de las diputaciones provinciales.

La Iberia que representa las opiniones del Sr. Sagasta guarda estudiado silencio, no decidiéndose en pró de los antedichos colegas ni poniéndose al lodo de la mañana que representa la tendencia más avanzada

de los constitucionales y que es partidaria del retraimiento.

No cabe duda, de que los Sres. Posada Herrera, Alonso Martinez y marqués de la Vega de Armijo condenan en principio el retraimiento como regla de conducta de los fusionistas y la abstencion en el caso presente.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de El SERPIS.

Paris 26.

Ayer á mediodia hubo conferencias políticas y por la tarde banquete bajo la presidencia de Rochefort.

Se pronunciaron violentos discursos contra el oportunismo y el Sr. Gambetta.

Viena 26.

Se confirma el rumor de que el gobierno del sultan se niega terminantemente á dar cumplimiento á lo estipulado en la conferencia de Berlin, particularmente en la parte relativa á la nueva demarcacion de fronteras.

Paris 26.

Los presidentes de la república y de la Cámara de diputados han decidido aplazar hasta mediados del próximo agosto su viaje á Cheburgo.

Londres 26.

En los círculos oficiosos se comenta de una manera desfavorable la peticion del gobierno de Alemania pretendiendo formar parte de la demostracion naval que las potencias harán contra Turquía.

Hay quien supone que el gobierno alemán está en inteligencia con el gobierno del sultan. lo cual hace que aumenten los recelos respecto de Alemania.

(AGENCIA FABRA).

Madrid 27 Julio.

Las contestaciones que se reciben de los comités constitucionales de provincias son favorables á la abstencion en las próximas elecciones de diputados provinciales.

La Corte regresará de la Granja el sábado.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 19.47.

ALCOY 1880.

Imprenta de El SERPIS.

Sta. Elena, 5.

Gran Bazar de Equipos para Novias

EN VALENCIA.

Calle de las Barcas 27 esquina al Teatro principal.

Esta gran casa procede de Madrid y entre sus ricos surtidos encontrarán los señores:

Toda clase de ropa fina, fallas y capas bordadas para acristianar, sábanas bordadas y colchas de piqué y de encages, cortinas de Bruselas y todo lo más rico que en encages y bordados blancos viene de Francia, Bélgica, Alemania y Suiza.

Calle de las Barcas 27 esquina al Teatro.

IMPRESA

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratísimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

5, Santa Elena, 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargaterias. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Peluquerias. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píno.)
Cafes y fondas. D. Lorenzo Regal, plaza s. Agustín, 20.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Construcción de cajas carton. D. Miguel Añra, plaza Herreros, 6.	Relojeria y depósito de máquinas Smyer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Arquenterias. D. Edeardo Kiol, P.º s. Agustín, 6.	Sombrererias. D. Agustin Jarque, Mercado 10. D. Carlos Garrido, Mercado 33, esquina a la de s. Francisco.
Drogueria, papeteria, ultra marinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo)	Sastreria. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
Farmacias. D. Santiago Moulter, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6, (Suceso de metal.)	Tejidos. D. José Boixader, Mercado 2 d.º
Lampisteria. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 21, (Fienda de la Campana.)	Zapateria. D. Francisco Sallia, s. Lorenzo 27. Sra. V.º de Miguel Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro.
Lana y cristal. Sres. Nunez y Martinez, s. Mateo 14, (La Perla.)	
Modas. D. Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 15.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

DROGUERIA

DEL

NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad grande de dibujos sumamente nuevos y caprichosos, desde 2 a 90 rs. p.eza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles a los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el específico PETER para quitar toda clase de manchas. (at)

TIENDA DE LA PURISIMA

DE

JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos.

Driles puro hilo, Cretonas y Lanillas para trages.

Cretonas, Zarazas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs.

Y una infinidad mas de articulos, todos a precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiasticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas. (oo)

COMPRAS

Se compran toda clase de muebles a medio uso que convengan. Informarán en esta Administracion.

SE VENDE.

Un torno mecanico para hilar lana de 120 husos y su travesal para tundir paños.

Dará razon Jaime Seguí Sanz, san Francisco 41.

Venta.

180 husos, sistema de canals.

Se hace de un torno mecanico para hilar lana, de Dará razon Cristóbal Mañá, hijo.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

BAÑOS DE LA BENEFICENCIA.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

PRECIOS: Un baño, cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

HORAS DE BAÑO: De las seis de la mañana, hasta las nueve de la noche.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (t)

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todos los demas ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Perdidias, Debilidad, Estenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no emnegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C.º y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerias y Farmacias.

LA INDUSTRIA LANERA ESPAÑOLA

Revista quincenal.

Dedicada exclusivamente al fomento y desarrollo de la industria de esta ciudad.

Solo cuesta anualmente 20 pesetas la suscripcion sin muestras.

En el número correspondiente al 30 del presente mes, se empezarán a repartir a los Sres. suscritores con muestras, mediante retribucion, colecciones de muestras de los géneros y mejores tipos que se proyectan elaborar en todos los principales centros fabriles del extranjero para la proxima temporada, de las cuales los fabricantes suscritores podrán sacar algun provecho.

La empresa editorial de esta importante publicacion cuenta con un capital de 30.000 pesetas.

La correspondencia dirigirla al administrador V. Cué en la calle de S. Pedro 55.—TARRASA.

Consignaciones, tránsitos

COMISIONES

DE COMPRA Y VENTA.

EMBARQUES

Representacion de Fabricas extranjeras.

Delegacion de la compañía

de Seguros marítimos,

LA REUNION.

ADOLFO LLORET.

Mendez Nuñez, 3, Alicante.